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ГАЗЕТА ОКРУЖНОГО КАЗАЧЬЕГО ОБЩЕСТВА ХАБАРОВСКОГО КРАЯ УССУРИЙСКОГО ВОЙСКОВОГО КАЗАЧЬЕГО ОБЩЕСТВА

«Это 
важнейшая 

кампания, которая 
определяет вектор 

развития государства и 
общества. Более того – 

миропорядок!»

ЧИТАЙТЕ НАС В ЭЛЕКТРОННОЙ ВЕРСИИ! КАЗАЧИЙ-ВЕСТНИК.РФ

6+

И ТОГИ

ЗА ВЛАДИМИРА ПУТИНА!
Казаки голосовали на выборах Президента за великое будущее России.

Константин ПРОНЯКИН  
Фото: АП РФ

«Р езультат исторический, 
рекордный – более 
80% голосов в Хаба-
ровском крае отдано 
за Владимира Влади-
мировича Путина», 
– подчеркнул губер-

натор Михаил Дегтярев на заседании 
президиума регионального правитель-
ства при подведении предварительных 
итогов выборов Президента России.

– Это важнейшая кампания, которая 
определяет вектор развития государства 
и общества. Более того – миропорядок! – 
заявил он.

Уссурийские казаки также активно 
поддержали нашего Президента. Казаки 
призывали всех граждан принимать ак-
тивное участие в голосовании, проявить 
ответственность и заботу о будущем на-
шей страны.

– Казаки выступили за дальнейшее 
развитие России, сохранение единства 
народов, укрепление нашей державы, за-
щиту русского мира и общую победу! – 
сказал на избирательном участке атаман 
Уссурийского казачьего войска Александр 
Агибалов.

Ранее атаман Всероссийского каза-
чьего общества казачий генерал Виталий 

Кузнецов призывал голосовать на выбо-
рах Президента за великое будущее Рос-
сии. Сам он проголосовал досрочно неда-
леко от линии боевого соприкосновения.

Результаты голосования в Хабаровском 
крае сообщил председатель крайизбир-
кома Денис Кузьменко. По его словам, в 
настоящее время все бюллетени обрабо-
таны. Явка составила 64,7%. В числе ли-
деров – Верхнебуреинский и Комсомоль-
ский районы, Охотский округ. Свыше 80% 
избирателей отдали свои голоса за дей-
ствующего Президента России Владимира 
Путина.

– Деятельность избирательной комис-
сии Хабаровского края и всей системы 
заслуживает самой высокой оценки. И 
в вашем лице, Денис Александрович  
(обращаясь к председателю крайизбир-
кома), я хочу поблагодарить всех членов 
избиркомов на местах, наших наблюда-
телей, правоохранительные органы, со-
трудников госбезопасности. Никаких ин-
цидентов не зафиксировано, все прошло 
организованно и спокойно, – отметил 
Михаил Дегтярев.

Отдельные слова признательности гу-
бернатор адресовал избирателям.

– Выборы прошли при высокой явке – 
в этом заслуга наших людей. Хабаровский 
край сплотился вокруг Президента, – про-
должил глава края.

Жители Хабаровского края показа-
ли рекордную за последние 12 лет явку 
на голосование. Особенно показательно 
сравнение с результатами голосования 
за Конституцию РФ в 2020 году, когда в 
регионе был отчетливый кризис доверия 
федеральной власти. Нынешняя позитив-
ная динамика показывает, что люди оста-
вили в прошлом распри, скандалы и про-
тесты. Сегодня в повестке региона стоит 
ускоренное развитие, улучшение качества 
жизни и новые проекты. Именно об этом 
говорил Президент в январе, когда при-
езжал с рабочей поездкой в Хабаровский 
край, и именно это с первых дней работы 
в регионе транслирует Михаил Дегтярев.

Владимир Путин объявил развитие 
Дальнего Востока приоритетом на весь 
XXI век. За последние 10 лет были запу-
щены сотни предприятий, введены соци-

ально важные авиамаршруты, появились 
«Дальневосточный гектар» и «Дальнево-
сточная ипотека». Только в прошлом году 
на поддержку ДФО из федерального бюд-
жета было направлено 63 млрд рублей. 
Выросло доверие к федеральной власти, 
и в целом общество консолидировалось.

Михаил Дегтярев:  
Выборы прошли при высокой 
явке – в этом заслуга наших 
людей. Хабаровский край 
сплотился вокруг Президента.

Другая важная тенденция, которую ярко 
демонстрирует Хабаровский край, – на вы-
боры жители шли активно. Прежде всего это 
говорит об открытости избирательной си-
стемы, о хорошей работе избиркомов и на-
блюдателей, в целом о выросшем доверии 
граждан государству и желании участвовать 
в политических процессах. Показательна 
также оперативность властей по разбору 
фейков и их пресечению. Для людей имеет 
значение голос, который они отдают за сво-
его кандидата. Важно, что это видят их дети 
тоже. На выборы шли всей семьей, в том 
числе и в казачьих станицах, что показыва-
ет, как важно для хабаровчан это событие.
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ХОРОШ АЯ НОВОСТЬ

Лёгкие, надёжные и манёвренные
Михаил Дегтярев дал старт серийной сборке багги «Ерофей».

ФОТОФА К Т

Казачья доблесть
Хабаровским казакам – участникам СВО вручили высшую награду ВсКО.

Г убернатор Хабаровского края 
Михаил Дегтярев оценил мо-
дернизированную производ-
ственную площадку ООО «Со-
никтранс» (гендиректор Игорь 
Филиппов) и дал старт серийной 
сборке багги «Ерофей». 

Благодаря дополнительным мощно-
стям предприятие сможет выпускать до 20 
тактических вездеходов в месяц. Под эти 
цели был построен новый цех серийной 
сборки багги. 

В прошлом году как резидент ТОР ком-
пания получила льготный кредит на рас-
ширение производства по линии Мин-
востокразвития России и Корпорации 
развития Дальнего Востока и Арктики. 

Уже сейчас здесь есть на что посмо-
треть: современнейшие станки, новое 
оборудование, единицы техники в разной 
степени готовности. Последние модели 
оснащены прибором инфракрасного из-
лучения (ночного видения) и видеокаме-
рами: эта идея принадлежит мастеру из 
Ванино.

– Багги «Ерофей» созданы именно 
в Хабаровске нашими инженерами, их 
опытное производство идет уже полтора 
года. И сегодня запущен цех серийной 
сборки: заработали новые линии по про-
изводству автовездеходов мощностью 
до 20 машин в месяц. На передовой они 
хорошо себя проявляют. Машины мы по-
купаем за счет краевых средств, передаем 

их нашим бойцам, в том числе в именные 
подразделения «Ерофей Хабаров», «Ге-
нерал Корф», «Максим Пассар» и нашим 
росгвардейцам, – рассказал Михаил Дег-
тярев.

Второй механизм покупки техники – 
ТОР «Патриотическая» и федеральные 
деньги от Министерства по развитию 
Дальнего Востока и Арктики. Создание 
ТОР инициировал заместитель председа-
теля Правительства России – полномоч-
ный представитель Президента РФ в ДВО 
Юрий Трутнев. Идею вице-премьера под-
держал Президент Владимир Путин.

Осматривая новую технику, глава ре-
гиона отметил ее значительное усовер-
шенствование по сравнению с первыми 

образцами. За счет локализации произ-
водства сегодняшние багги – более лег-
кие, надежные и маневренные, с россий-
скими двигателями.

Следующий шаг в развитии предприя-
тия – это освоение моделей техники граж-
данского назначения.

– Большой интерес проявляют наши 
лесники, рыбоохрана, пожарные. Тушение 
ландшафтных пожаров тоже стоит на по-
вестке дня. А такая машина может опера-
тивно доставить команду и необходимое 
оборудование для быстрой ликвидации 
очага возгорания, – подчеркнул Михаил 
Дегтярев.

Еще одно потенциально интересное 
направление – выпуск беспилотных ле-
тательных аппаратов. Таким образом, по-
яснил губернатор, на базе производства 
вездеходов уже создается многопрофиль-
ный инженерный центр.

Фото: Егор Тимошенко

Константин ПРОНЯКИН. Фото: автора

Н а Большом круге Окружного 
казачьего общества Хабаров-
ского края 2 марта с.г. ата-
ман Уссурийского казачьего 
войска Александр Агибалов 
и военный комиссар края Ге-
рой России Сергей Евлампиев 

вручили казакам – участникам СВО меда-
ли «Казачья доблесть» – высшую награду 
Всероссийского казачьего войска, за до-
блесть, проявленную в специальной воен-
ной операции.

Выписка из приказа: «За проявленные 
мужество, героизм и отвагу при обороне 
Лисичанского нефтеперерабатывающего 
завода Луганской Народной Республики 
и выполнение боевых задач в ходе про-
ведения специальной военной операции 
медалью Всероссийского казачьего об-
щества «Казачья доблесть» на-
граждены: Игорь Шуклин и его 
брат Алексей Шуклин, Сергей 
Сизоненко, Александр Трумба, 
Олег Столяров, Сергей Бутымов, 
Станислав Ашлапов и его сын 
Александр Ашлапов».

Александр Трумба

Игорь Шуклин

Сергей Сизоненко

Станислав 
Ашлапов

Олег Столяров

Михаил 
Дегтярев:  
Багги 
«Ерофей» 
созданы 
именно в 
Хабаровске 
нашими 
инженерами, 
их опытное 
производство 
идёт уже 
полтора года
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Стратегические цели и приоритетные направления
Делегация Уссурийского казачьего войска приняла участие во II Большом круге российского казачества.

Константин ПРОНЯКИН  
Фото: РПЦ, ВсКО и УВКО

28 февраля с.г. в Москве 
состоялся II Большой 
круг российского ка-
зачества. Он прошел в 
Храме Христа Спаси-
теля в Москве. 

Участие в круге 
приняли более 1100 казаков-делегатов, 
атаманы и казаки войсковых казачьих 
обществ, общественных объединений ка-
заков, войсковые священники, студенты 
образовательных организаций высшего 
образования, входящих в Ассоциацию 
казачьих вузов, обучающиеся казачьих 
кадетских корпусов и общеобразователь-
ных организаций, а также духовенство 
Русской Православной Церкви. 

На круге присутствовала делегация и 
Уссурийского казачьего войска (14 че-
ловек) под руководством атамана УВКО 
Александра Агибалова. От Хабаровской 
епархии – духовник Уссурийского каза-
чьего войска иеромонах Макарий. 

Начало мероприятия предварил мо-
лебен, который провел митрополит Став-
ропольский и Невинномысский Кирилл в 
сослужении священников казачьих войск. 

Казакам и гостям было зачитано при-
ветственное слово Президента РФ Влади-
мира Путина: «Вы по праву гордитесь яр-
кими, героическими страницами истории 
российского казачества. На протяжении 
столетий казаки верой и правдой служили 
Отчизне. В сражениях за ее свободу и не-
зависимость проявляли беспримерную от-
вагу и мужество. Важно, что вы – наследни-
ки этих патриотических традиций бережно 
хранить отеческие заветы – уделяете не-
устанное внимание духовно-нравствен-
ному воспитанию молодежи, направляете 
свои усилия на создание системы каза-
чьих вузов и кадетских корпусов, активно 
участвуете в реализации востребованных 
общественных, просветительских, гума-
нитарных проектов. Многие герои-казаки 
по зову сердца, плечом к плечу с боевы-
ми товарищами защищают Россию в ходе 
специальной военной операции». 

Казаки приняли решение поддержать 
курс Президента РФ Владимира Путина. 
Также круг проголосовал за инициативу 
казаков по возрождению исторического 
Запорожского казачьего войска, верного 
России и ее народу. 

В своей речи атаман Всероссийского 
казачьего общества казачий генерал Ви-
талий Кузнецов отметил, что мы живем в 
переломный исторический момент, и все 
наши решения и поступки будут влиять на 
будущие поколения россиян. 

По итогам мероприятия казаки при-
няли Резолюцию II Большого круга (ее мы 
публикуем ниже). За этот документ деле-
гаты проголосовали единогласно. 

Резолюция определяет стратегические 
цели и приоритетные направления дея-
тельности российского казачества на бли-
жайшие годы.

В ней отмечена и роль православия в 
жизни казаков, а также необходимость 
усиления совместной работы по воцер-
ковлению членов казачьих обществ.

– Такие мероприятия помогают об-
меняться опытом по воцерковлению 
казаков, узнать о работе с казачьей мо-
лодежью, а торжественная обстановка 
поднимает дух казачества, – поделился 
отец Макарий.

В резолюции говорится и о воспитании 
и обучении молодежи – подрастающего 
поколения казаков.

– Система непрерывного казачьего об-
разования поможет воспитать достойный 
кадровый резерв и настоящих патриотов. 
Казачья молодежь – будущее не только 
Уссурийского казачьего войска, но и всей 
страны, – отметил по итогам Большого 
круга атаман УВКО Александр Агибалов.

– Важная роль в казачьем воспитании 
принадлежит наставникам, – добавил 

Атаман ВсКО Виталий 
Кузнецов:  
Мы живём в переломный 
исторический момент, и 
все наши решения будут 
влиять на будущие 
поколения россиян

Казаки приняли 
решение поддержать 
курс Президента РФ 
Владимира Путина.

Официально

Резолюция II Большого круга российского 
казачества
II Большой круг российского казачества, заслушав доклад атамана Всероссийского 
казачьего общества Кузнецова В.В. о мерах по объединению российского казаче-
ства, считает, что российское казачество консолидируется для защиты Отечества.

Круг отмечает огромный вклад Президента Российской Федерации Владимира 
Владимировича Путина в возрождение и развитие российского казачества, восста-
новление его сплоченности в деле защиты России, ее интересов в мире.

Круг поддерживает инициативу казаков по возрождению исторического Запо-
рожского казачьего войска, верного России и ее народу.

Принимая во внимание обращения казаков, решения кругов и сборов казачьих 
обществ и общественных объединений казаков, Круг постановляет:
1) поддержать курс Президента Российской Федерации Владимира Владимировича 

Путина;
2) сформировать Совет атаманов России как координирующий орган по объедине-

нию российского казачества;
3) считать следующие направления приоритетными для объединения российского 

казачества:
l участие казаков в специальной военной операции и поддержке их семей, устрой-

ство в семьи казаков детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей;
l несение казаками военной службы с учетом исторических традиций и преем-

ственности;
l поддержка Ассоциации казачьих вузов, казачьих кадетских корпусов, иных об-

разовательных организаций с региональным статусом «казачьи»;
l воспитание молодежи в духовно-нравственных ценностях патриотизма и го-

товности к служению Отечеству, содействие развитию проектной деятельности, 
спорта и здорового образа жизни, содействие научной деятельности и развитию 
кадрового потенциала молодежи для формирования кадрового резерва россий-
ского казачества;

l поддержка культуры, сохранение исторической памяти;
l объединение казачьих сельскохозяйственных товаропроизводителей, сохране-

ние и развитие исторических казачьих населенных пунктов;
l сотрудничество с соотечественниками – потомками казаков, проживающими за 

рубежом, по продвижению интересов Российской Федерации;
l развитие взаимодействия между казачьими обществами и общественными объ-

единениями казаков для консолидации усилий для проведения единой информа-
ционной политики, укрепления обороны страны, национальной безопасности;

l содействие воцерковлению российского казачества, духовно-нравственному вос-
питанию подрастающего поколения.

атаман ОКОХК Дмитрий Титов. – Необхо-
димо выстроить систему наставнической 
деятельности в казачьих классах и груп-
пах в крае, возродить казачий кадетский 
корпус, а также обеспечить методическое 
сопровождение непрерывного казачье-
го образования. Поэтому в Хабаровске 1 
сентября будет открыт первый на Дальнем 
Востоке Казачий кадетский корпус.
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А К Т УА ЛЬНО

Выбрали атамана
В Окружном казачьем обществе Хабаровского края новый батька.

Константин ПРОНЯКИН  
Фото: автора

2 марта с.г. в краевой столице со-
стоялся Большой выборный круг 
Окружного казачьего общества 
Хабаровского края. Выбирали 
атамана. 

Проходящая специальная военная 
операция показала, что многие казаки, 
памятуя слова Господа, сказавшего: «Нет 
больше той любви, как если кто положит 
душу свою за друзей своих» (Евангелие от 
Иоанна, 15:13), свидетельствуют о своей 
готовности мужественно защищать Роди-
ну до самопожертвования. 

Важно не забывать и про духовное 
преображение. Свобода, которой сла-
вились казаки, начиналась в свободе от 
греха. Казак, не имеющий зависимости от 
сиюминутных искушений, не боялся нико-
го, кроме Бога, а потому становился отваж-
ным воином и справедливым защитником 
своей земли. 

Современное служение казаков не 
должно ограничиваться только ратным 
делом. 

Особое внимание нужно уделять рабо-
те с подрастающим поколением. 

Сегодня как никогда важно воспиты-
вать молодежь в приверженности непре-
ходящим духовно-нравственным идеа-
лам, верности традициям и деятельном 
патриотизме. 

В настоящее время движение казаче-
ства, которое играет большую роль как на 

Дальнем Востоке, так и по всей России, 
должно объединить наш народ. 

Обращаясь к казачеству как ваш архи-
пастырь, говорю вам: прежде всего имей-
те единство в христианской любви. Хри-
стианская любовь – это жертвенность, это 
то, на чем созидалось наше государство. 

Призываю и благословляю вас хранить 
единство и веру православную. Будьте 
благородными и благочестивыми в своих 
поступках. Храни Господь, и помощи Бо-
жией!

С благословением, митрополит Хаба-
ровский и Приамурский Артемий».

Вектор направления выбран

С началом работы Окружного круга ка-
заков поздравил атаман Уссурийского ка-
зачьего войска Александр Агибалов.

– Большой круг – это не только высший 
руководящий орган управления казачьим 
обществом, а прежде всего праздник для 
нас и то мероприятие, которое обознача-
ет вектор направления движения на бли-
жайшее время, – сказал он. – Повод у нас 
хороший – избрание окружного атамана – 
окружного батьки, того человека, который 
будет вести округ и отвечать за него. Как 

войсковой атаман, в соответствии с устава-
ми казачьих обществ, выдвигаю в атаманы 
Дмитрия Титова – врио окружного атама-
на, который выполняет свои обязанности 
уже не первый месяц. А это очень важно, 
когда есть возможность посмотреть на ра-
боту атамана в деле. В феврале мы были 
в гуманитарном конвое «за ленточкой», 
отвезли помощь нашим бойцам. Дмитрий 
Титов – настоящий атаман. Но ему нужна 
сильная команда – атаманы первичных 
казачьих обществ, казаки, которые будут 
не только поддерживать словом, но и вы-
полнять все поставленные задачи. А задач 
у нас сегодня огромное количество.

Атаман рассказал, что 28 февраля со-
стоялся Большой круг российского казаче-
ства в Храме Христа Спасителя в Москве.

От Уссурийского войска делегация 
была в составе 14 человек – это войско-
вой штаб и атаманы окружных отдельских 
казачьих обществ. 

– Впервые был проведен такой истори-
ческий круг, – уточнил Александр Агиба-
лов. – В президиуме были атаманы обще-
ственных крупных организаций, и была 
единая резолюция. Сегодня, естественно, 
нужно все силы направлять на фронт, на 
участие в специальной военной операции, 
на гуманитарные конвои. И задача любого 
атамана, чтобы казаки, которые участвуют 
в СВО, не переживали за свою семью, что-
бы тыл был прикрыт. А еще нам надо раз-
вивать молодежное движение и перейти к 
тому механизму несения государственной 
службы, которая будет системна и на до-
стойном уровне.

Задел в крае создан

Заместитель председателя комитета по 
внутренней политике правительства Ха-
баровского края Александр Ивагин рас-
сказал, что в конце марта губернатор края 
Михаил Дегтярев утвердит план меропри-
ятий по реализации на территории реги-
она Стратегии развития государственной 
политики в отношении российского каза-
чества до 2026 года. 

– Мероприятия будут включать в себя 
не только несение государственной служ-
бы, но и поддержку экономического раз-
вития казачества в крае, содействие ор-
ганизации работы с казачьей молодежью, 
военно-патриотического, духовно-нрав-
ственного и физического воспитания, со-
хранения и развития казачьей культуры, 
– добавил он.

На воспитании молодого 
поколения 

Военный комиссар Хабаровского края 
Герой России Сергей Евлампиев тоже взял 
слово на круге. Его слова были как напут-
ствие новому атаману.

– Сейчас, в условиях проведения спе-
циальной военной операции, защита 
нашей Родины, любовь к нашей Родине, 
патриотизм – выходят на первый план, – 

Атаман Дмитрий Титов: нам предстоит 
большая работа, и все вместе мы её 
выполним!

Казачий кадетский корпус будет 
открыт в Хабаровске 1 сентября

Вакантное место

Еще в прошлом году атаман Роман 
Мирошин убыл на новое место службы. 
И пост руководителя краевого казачьего 
общества оказался вакантным.

На круг избрали 70 делегатов – пред-
ставителей от первичных казачьих обществ 
края. Прибыло – 53. Мандатная комиссия 
объявила: кворум есть!

На круге присутствовали: войсковой 
священник УВКО духовник Окружного 
казачьего общества Хабаровского края 
руководитель отдела по взаимодействию 
с казачеством Хабаровской епархии ие-
ромонах Макарий; старики; врио атамана 
Окружного казачьего общества Хабаров-
ского края Дмитрий Титов; гости круга –  
атаман Уссурийского казачьего войска 
Александр Агибалов, заместитель предсе-
дателя комитета по внутренней политике 
правительства края Александр Ивагин, во-
енный комиссар края Герой России Сергей 
Евлампиев, представители МЧС России, 
МВД России и Минюста.

Есаульцем избран Тимофей Кузьмин 
(для проведения круга), писарем (для ве-
дения протокола) – Александр Головачев.

Во главе с войсковым священником ка-
заки встали на молитву...

Благословение митрополита

Войсковой священник УВКО духовник 
Окружного казачьего общества Хабаров-
ского края руководитель отдела по взаи-
модействию с казачеством Хабаровской 
епархии иеромонах Макарий зачитал сло-
ва приветствия и передал благословение 
митрополита Хабаровского и Приамур-
ского Артемия.

«Сердечно приветствую участников 
круга Окружного казачьего общества Ха-
баровского края.

На протяжении веков под благотвор-
ным влиянием православия формировал-
ся особый уклад жизни казаков, который 
не был полностью искоренен даже в са-
мые тяжелые годы гонений советского 
периода. 

Отрадно отметить, что сегодня рос-
сийское казачество не только возрожда-
ется, но и продолжает дела достославных 
предшественников – известных атама-
нов и казаков, личным подвигом вписав-
ших свои имена в летопись Государства 
Российского. 

Нельзя забывать и об особом вкладе 
казаков в дело присоединения дальне-
восточных земель к Государству Россий-
скому. 
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сказал он. – Очень многие ребята-казаки 
принимают участие добровольцами в СВО, 
порядка 70 казаков у нас в крае награжде-
ны государственными наградами. Считаю, 
что сегодня мы должны сосредоточиться 
на воспитании молодого поколения. Я как 
военный комиссар отвечаю за допризыв-
ную подготовку наших ребят. В казачьих 
классах сегодня требуются наставники, 
чтобы дать правильный вектор развития! 
Уверен, что новый атаман в этом важном 
деле нам поможет.

Дельное предложение

Начальник отдела координации и орга-
низации взаимодействия с добровольной 
пожарной охраной (дружиной) ГУ МЧС 
России по Хабаровскому краю Петр Сил-
кин предложил рассмотреть возможность 
создания общественного объединения 
пожарной охраны, с включением в его 
состав казаков первичных казачьих об-
ществ, проживающих на территории края. 

– Добровольческая деятельность в 
области обеспечения пожарной без-
опасности всесторонне поддерживается 
и поощряется, – произнес он. – Ежегодно 
для обеспечения развития деятельности 

добровольной пожарной охраны в крае 
выделяется финансирование в размере 
4,7 млн рублей. Включение в реестр до-
бровольцев позволяет вам быть застра-
хованными, обученными и правильными 
действиями спасать свои станицы.

Программа атамана

Круг ждал самого главного. Со своей 
программой выступил кандидат в атаманы 
Окружного казачьего общества Хабаров-
ского края Дмитрий Титов.

– Наша задача – идти вперед и толь-
ко развиваться! – начал он с трибуны, не 

громко и не тихо, спокойно заявляя свою 
позицию. – Это задача поставлена во гла-
ву угла. Объединение усилий казачества и 
консолидация сил в нынешнее время как 
никогда, очень нужна. 

По словам кандидата в атаманы, дли-
тельных планов в ближайшее время он не 
строит по нескольким причинам. Ведь от-
четный год круга – ровно год, как правило, 
под него делается годовой план. А пунктов 
этого плана столько, что только успевай 
работать!

– 28 февраля зарегистрировано Крае-
вое государственное казенное учрежде-
ние (КГКУ) «Казаки Хабаровского края» 
(руководитель Тимофей Кузьмин). Такая 
организация для казаков создана впер-
вые на Дальнем Востоке. Это вообще пре-
цедент, – заявил Дмитрий Титов.

Основные задачи этой новой структу-
ры включают в себя развитие казачества, 
создание эффективного механизма для 
привлечения казаков к несению государ-
ственной службы и реализация Стратегии 
государственной политики в отношении 
российского казачества на территории ре-
гиона. Хабаровский край имеет глубокие 
казачьи корни, является логистическим 
центром Дальнего Востока, а также место-
положением штаба Уссурийского войско-
вого казачьего общества. Создание дан-
ного учреждения позволяет значительно 
укрепить дальневосточное казачество.

– Единственный регион на Дальнем 
Востоке – Хабаровский край – осознал 
целесообразность и актуальность работы 
с казаками. И благодаря решению губер-
натора края Михаила Дегтярева эта орга-
низация вышла в свет, получила штатную 
численность, получила финансирование. 
Шесть миллионов рублей заложено на ре-
ализацию государственной службы. Пусть 

и небольшие средства, но надо с чего-то 
начинать! – уточнил Дмитрий Титов.

Эти средства пока будут доводиться 
субсидиарно. И здесь действует поло-
жение комитета по внутренней полити-
ке правительства края, механизм такой 
же, как при получении субсидий обще-
ственными объединениями. Но право на 
субсидию будут иметь те, кто входят в 
Окружное казачье общество и являются 
реестровыми.

– Также губернатором края Михаилом 
Дегтяревым принято решение передать 
всё здание по ул. Тургенева, 69 в Хаба-
ровске, где сейчас на втором этаже нахо-
дится штаб УВКО, а первый этаж занимали 
арендаторы (они съезжают), – казакам, в 
том числе и под штаб Окружного казачье-
го общества края (сейчас он находится по 
ул. Ленина, 4), – дальше продолжает пун-
кты своей программы Дмитрий Титов. – В 
том числе там будет работать пункт сбора 
материальной помощи для нужд СВО для 
гуманитарных конвоев и небольшой му-
зей казаков, куда можно будет приглашать 
всех желающих, в том числе и ребят из 
наших подшефных учебных учреждений, 
и рассказывать о становлении и развитии 
казачества на Дальнем Востоке.

Дмитрий Титов добавил: ставлю вас в 
известность, что Казачий кадетский кор-
пус на 75 человек будет открыт в Хаба-
ровске 1 сентября. Первый на Дальнем 
Востоке. В дальнейшем база учащихся 
будет расширена.

И еще. В этом году стоит задача собрать 
«коробку» из казачьей молодежи в коли-
честве 87 человек, которая пройдет на 9 
Мая на параде Победы. 

– Нам предстоит большая работа, и все 
вместе мы ее выполним! – завершил свою 
речь Дмитрий Титов.

– Любо! Любо! – послышалось из зала.
Вопрос о выборе атамана поставили 

следом.
За Дмитрия Титова круг проголосовал 

единогласно. 
И по традиции круг проверил, право-

славный ли атаман. 
Ему расстегнули рубашку и достали 

крест.
– Братцы, крест! – сказал есаулец.
– Любо! – подтвердили казаки.
 Также нового атамана трижды «окре-

стили» по спине нагайкой, чтобы он на 
себе познал ее силу и зря сам не применял.

Круг завершил свою работу.

28 февраля зарегистрировано 
Краевое государственное 
казенное учреждение (КГКУ) 
«Казаки Хабаровского края»

Справка

Дмитрий Геннадьевич Титов ро-
дился в 1975 году в г. Джамбуле 
(Казахстан), его отец состоял в Со-
юзе казаков Семиречья. Дмитрий 
с детства знаком с традициями и 
культурой казачества.
Дмитрий Титов работал на муници-
пальных и государственных долж-
ностях в различных субъектах РФ.

Хабаровский край имеет 
глубокие казачьи корни, 
является логистическим 
центром Дальнего Востока, 
а также местоположением 
штаба Уссурийского войскового 
казачьего общества.
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Справка

Россия с 24 февраля 2022 года 
проводит на Украине специ-
альную военную операцию. Как 
заявил Президент РФ Владимир 
Путин, ее цель заключается в 
«защите людей, которые на про-
тяжении восьми лет подвергают-
ся издевательствам, геноциду со 
стороны киевского режима».

КОМ А НДИРОВК А

Возвращается мирная жизнь
Делегация Уссурийского казачьего войска побывала с гуманитарным конвоем в зоне СВО.

Константин ПРОНЯКИН  
Фото: РПЦ и УВКО

23 февраля с.г. делегация 
Уссурийского казачье-
го войска под руко-
водством войскового 
атамана Александра 
Агибалова побывала 
в зоне СВО, в ДНР. От 

Хабаровской епархии участие в поездке 
принял духовник Уссурийского казачьего 
войска иеромонах Макарий. Он духовно 
окормлял бойцов.

Представители гуманитарного конвоя 
УВКО передали нашим ребятам-земля-
кам груз и специальное оборудование, 
поздравили воинов-казаков с 23 февра-
ля и вручили им подарки. Двадцать бой-
цов вошли в состав окружного казачьего 
общества края, приняв присягу и получив 
кубанки от «уссурийцев».

– Главное в нашем деле – систем-
ная работа в поддержке казачьих бое-
вых подразделений и оказании помощи 
участникам СВО, – говорит атаман УВКО 
Александр Агибалов. – От Уссурийского 
казачьего войска в специальной воен-
ной операции принимают участие более 
700 казаков в составе добровольческих 
казачьих подразделений, а также в числе 
мобилизованных граждан и военнослужа-
щих нашей армии. Сегодня прорабатыва-
ется механизм по формированию войско-

вого добровольческого подразделения 
уссурийских казаков. 

– Еще два года назад штаб Окружно-
го казачьего общества Хабаровского края 
организовал центр поддержки военнос-
лужащих СВО, – говорит участник гумани-
тарного конвоя атаман ОКОХК Дмитрий 
Титов. – Помощь оказывается в том числе 
и адресно – исходя из того, в чем конкрет-
но нуждаются наши подразделения. Центр 
сотрудничает и с другими волонтерскими 
общественными организациями и обще-
ственниками соседних регионов, чтобы 
объединять усилия в решении вопросов 
покупки необходимого оборудования и 
спецсредств.

Из жизни Мариуполя

В Мариуполе люди рассказывали, что 
им пришлось пережить, когда власти Укра-

ины по сути взяли их в заложники и во 
время начала специальной военной опе-
рации не только не выпускали из города, 
а наоборот, еще и прикрывались ими как 
живым щитом, – это оставило тяжелый от-
печаток в душе. 

«Предали, продали, растоптали веру», – 
таково чувство жителей к некогда родной 
стране после всех мытарств и горьких ис-
пытаний. Мэр Мариуполя Вадим Бойчен-
ко вообще оставил горожан на произвол 
судьбы: обещал эвакуировать жителей 
(население Мариуполя – около 450 тыс. 
человек), а сам просто сбежал... 

В 2014 году, сразу после государствен-
ного переворота и прихода к власти оп-
позиции, на Украине стали ограничивать 
использование русского языка. Даже в 
магазинах от продавцов требовали разго-
варивать на украинском, хотя на практике 
особо этого не соблюдали. А на заводах 
ГОСТы еще со времен СССР на русском 
языке – их вообще не переводили.

Мало кто ожидал, что украинская армия 
поднимет оружие против своего народа. 
Восемь лет, с 2014-го по 2022-й, все тут 
платили так называемый военный сбор – 
это 1,5% от зарплаты, составлявшей око-
ло 1 тыс. евро в эквиваленте, и с любых 
других доходов. По сути это был налог на 
войну. Как оказалось теперь – братоубий-
ственную. 

«Военный сбор – вклад каждого граж-
данина в укрепление обороноспособ-

ности украинской армии и установление 
мира», – так объясняли украинские поли-
тики. И вот каким этот мир оказался!..

«Азовсталь», который строили их деды, 
в Мариуполе теперь полностью разрушен. 
Отряд «Азов»* зачем-то удерживал завод, 
и это привело к многочисленным жертвам. 
Спрашивается, зачем было это делать? 
Они стреляли по мирным людям, по сво-
им! Кто тогда провокатор? Вооруженные 
силы Украины в Мариуполе базировались 
в жилых массивах. Оттуда велась стрель-
ба. Они вызывали огонь на мирные объ-
екты...

И когда украинская пропаганда го-
ворила: «Россия – агрессор», местные 
жители видели, кто на самом деле был 
таковым. Русские никогда не были для 
украинцев врагами. 

Теперь сюда возвращается мирная 
жизнь. Города восстанавливают...

Храм под землёй

Отец Макарий ежедневно оказывал 
молитвенную поддержку нашим военнос-
лужащим, совершал молебны и таинства, 
благодарил их за верную службу Отече-
ству. Было крещено два человека.

По словам отца Макария, военнослужа-
щие там оборудовали даже храм под зем-
лей. Здесь всегда чисто, тепло, уютно, все 
ходят в тапочках, бойцы постоянно при-
ходят туда молиться, в том числе и когда 
нет священника. Видно, что им важен этот 
храм, они воспитывают в себе дух и укре-
пляются в вере православной.

– В храме действительно крепкая и 
искренняя молитва, ребята молятся по-
настоящему, не рассеянны в молитве, 
сильно ожидают помощи от Бога. Есть у 
них понимание, что как они помолятся, 
так Господь все и устроит. Это меня очень 
воодушевило, хочется еще раз приехать к 
ним и поддержать их, – говорит отец Ма-
карий.

*	 2	августа	2022	года	Верховный	суд	РФ	на	
основании	обращения	Генпрокуратуры	РФ	
признал	 отряд/батальон	 «Азов»	 терро-
ристической	 организацией,	 запрещенной	
на	территории	России.

Духовник Уссурийского 
казачьего войска иеромонах 
Макарий ежедневно оказывал 
молитвенную поддержку нашим 
военнослужащим, совершал 
молебны и таинства, благодарил 
их за верную службу Отечеству.
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ДАЙ ДЖ ЕСТ

Дела казаков ВсКО и УВКО

Проголосовали за будущее

Атаман Всероссийского казачьего общества казачий 
генерал Виталий Кузнецов проголосовал на выборах пре-
зидента за великое будущее России.

– Казаки достойно выполняют боевые задачи в зоне 
специальной военной операции – это 23 казачьих под-
разделения, более семи тысяч человек. Наши братья вы-
полняют поставленные боевые задачи, защищают мирных 
жителей Донбасса, оказывают большую гуманитарную 
помощь. Казаки объединились. На Большом круге россий-
ского казачества принята резолюция, и мы выполняем все 
ее пункты. Казаки объединились. Казаки проголосовали за 
будущее России – проголосовали на передовой. Мы про-
голосовали за Россию, проголосовали за будущее, за вели-
кое будущее нашей Матушки России! – отметил Виталий 
Кузнецов.

Казаки УВКО обеспечили правопорядок 
на избирательных участках

Казаки Уссурийского войскового казачьего общества 
проголосовали на выборах президента РФ, участвуя в 
голосовании как на дальневосточных избирательных 
участках, так и в зоне проведения специальной военной 
операции. Кроме того, более 150 казаков Уссурийско-
го казачьего войска были задействованы в обеспечении 
правопорядка на избирательных участках.

Казаки выступили за дальнейшее развитие России, со-
хранение единства народов, укрепление нашей державы, 
защиту русского мира и общую победу! 

Казаки призывали всех граждан принимать активное 
участие в голосовании, проявить ответственность и заботу 
о будущем нашей страны.

Казаки отметили десятилетие 
воссоединения Крыма с Россией 

В Крыму прошли торжественные мероприятия, посвя-
щенные 10-й годовщине Общекрымского референду-
ма 2014 года и Дню воссоединения Крыма с Россией. В 
Симферополе состоялось торжественное возложение цве-
тов к памятнику «Народного ополчения всех времен». В 
торжественном мероприятии участвовали представители 
войскового казачьего общества «Черноморское казачье 
войско».

Десять лет назад, в 2014 году, крымчане приняли судь-
боносное решение для себя и всего Крыма. 16 марта со-
стоялся Общекрымский референдум, где большинство 

жителей Крымского полуострова проголосовали за исто-
рическое воссоединение Крыма с Россией. 18 марта со-
стоялось подписание договора о принятии Республики 
Крым и города федерального значения Севастополь в со-
став Российской Федерации.

Казаки Приморья поклонились иконе 
Божией Матери «Державная»

15 марта в храме Рождества Христова г. Арсеньева в 
Приморье епископ Арсеньевский и Дальнегорский Гурий 
возглавил молебен с акафистом в ознаменование обре-
тения в 1917 году иконы Божией Матери «Державная». 
Поклониться святыне почли своим долгом не только при-
хожане храмов города, но и товарищ атамана Примор-
ского казачьего отдела Константин Хананов, атаман Дау-
бихинской станицы Сергей Кириллов, старейшина ДГКО 
Валерий Кирпика, казаки Даубихинской станицы и классы 
казачьей направленности школы №10.

По окончании молебна состоялся крестный ход вокруг 
храма и славление перед иконой Божией Матери «Дер-
жавная».

После владыка Гурий обратился к молящимся со сло-
вом архипастырского духовного назидания: «Дорогие 
возлюбленные в Господе, братья и сестры, мы единая 
семья, а когда мы едины, мы непобедимы, яко с нами Го-
сподь Бог!».

Затем все с трепетом прикладывались к иконе «Дер-
жавная». Каждый сердечно просил Богородицу о небес-
ном покровительстве, о защите от видимого и невидимого 
врага, об умножении любви и сохранении мира.

Державная икона Божией Матери – особая. Так Матерь 
Божия взяла под Покров землю Русскую. Люди верили и 
верят, что Сама Богородица отныне единственная прави-
тельница и заступница России.

В Хабаровске открылась выставка-
форум «Книги, которые меняют  
жизнь»

14 марта, в День православной книги, в Дальнево-
сточной государственной научной библиотеке состоя-
лось открытие выставки-форума «Книги, которые меняют 
жизнь». Традиционная выставка, приуроченная ко Дню 
православной книги, по праву является значимым собы-
тием в культурной и духовной жизни Хабаровского края. 
Организаторами мероприятия вот уже несколько лет явля-
ются отдел культуры Хабаровской епархии, министерство 
культуры Хабаровского края, Дальневосточная государ-
ственная научная библиотека.

Открытие выставки началось с молебна, который воз-
главил митрополит Хабаровский и Приамурский Артемий 
в сослужении клириков хабаровских храмов.

После молитвы митрополит Артемий обратился к го-
стям выставки с приветственным словом, пожелав каждо-
му на этой выставке найти свою книгу, которая будет ему 
греть сердце и попадет в душу.

В этом году выставку посетил почетный гость из Москвы 
– Иван Соловьев, писатель, российский государственный и 
общественный деятель. Он занимался реализацией обще-
ственных и благотворительных проектов в ЛНР и ДНР, а 
также в Сирии. Автор ряда художественных и публицисти-

ческих книг: «Крымская весна», «Искушение», «Доброе 
утро, Хаджарат!», «Купец в сапогах». 

В Хабаровске Иван Соловьев представил свою новую 
книгу – военно-приключенческую повесть «Отец Влади-
мир». Книга посвящена героическому служению священ-
ника Русской Православной Церкви в зоне специальной 
военной операции, мужеству и отваге российских воен-
нослужащих. 

После представления своей книги он вручил митропо-
литу Артемию медаль генерал-лейтенанта И.Д. Волкова 
«За верность присяге» – за исполнение пастырского долга 
в зоне СВО.

Участие в выставке-форуме «Книги, которые меняют 
жизнь» приняли и казаки. Писатель Иван Соловьев также 
выступил с презентацией книги в штабе УВКО.

Казаки встретились с воспитанниками 
Семиозёрского детского дома

В Приамурье состо-
ялась профориента-
ционная информаци-
онная встреча казаков 
с воспитанниками уч-
реждения Амурской 
области для детей-си-
рот и детей, оставших-
ся без попечения роди-
телей (Семиозёрский 
детский дом). 

П р е п о д а в а т е л ь 
Амурского казачьего 
колледжа Ирина Вино-

курова рассказала об исключительности и уникальности 
единственного казачьего профессионального учебного 
заведения на Дальнем Востоке, об условиях поступления 
в колледж, о профессиях, по которым проходят обучение 
студенты колледжа, об особенностях их жизни в обще-
житии, о учебной и внеучебной деятельности и о многом 
другом. 

Трое подростков высказали желание прийти учиться в 
колледж после окончания школы.

В Комсомольске-на-Амуре казаки 
собрали гуманитарный груз

Комсомольское-на-Амуре городское казачье общество 
проводило своих казаков-добровольцев на СВО для вы-
полнения патриотического долга. Ранее ребята организо-
вали сбор гуманитарной помощи бойцам. И были приятно 
удивлены отзывчивостью и небезразличием комсомоль-
чан к нуждам фронта. 

Люди, узнав, что ожидается отправка ребят на спецопе-
рацию, в выходной день оставили свои семейные дела и 
прибыли на участки сбора помощи, чтобы обеспечить бой-
цов всем необходимым.

Особо казаки благодарят коллективы волонтерских ор-
ганизаций «Библиотека №1»; «Да Добро и жители г. Амур-
ска»; «Шьем для наших»; «27 КМС наш вклад в Победу» и 
лично волонтера Олега. Благодаря всем этим участникам 
казаки в короткий срок смогли собрать и упаковать гума-
нитарный груз, так необходимый отбывающим в зону СВО.

На Сахалине казакам нужен дрон

Городское казачье общество «Станица Холмская» Са-
халинской области организует сбор средств на приоб-
ретение дрона (DJI MAVIC-3 + аккумуляторы к нему) для 
воинов-десантников в подразделение 83-й ОДШБ, нахо-
дящееся в зоне СВО, в рядах которого с июля 2022 года 
служит сахалинский казак с позывным «Штурман». Дрон 
будет использоваться в целях ведения разведки, обнару-
жения целей и корректировки ведения огня.

Стоимость дрона в минимальной комплектации (+2 ак-
кумулятора к нему) составляет ориентировочно до 250 
тыс. рублей, в зависимости от продавца. 

Подробную информацию можно получить у атамана 
ГКО «Станица Холмская» Виталия Анатольевича Крохина 
по телефону: 8 924 186-80-61.

Фото: Архив УВКО
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Сергей Быков

Наталья Гуревич

НАСТА ВНИК И

Защитники Отечества
Как Сергей Быков в Центре развития творчества детей и юношества 

Хабаровска возродил традиции казачества.

Константин Пронякин  
Фото: ОКОХК

О браз жизни казаков, их быт, 
труд, национальные устои, а 
еще – смекалка, выдержка, 
творческая выдумка, находчи-
вость, воля и стремление к по-
беде, желание обладать силой, 
ловкостью, выносливостью, 

быстротой и красотой движений, пред-
ставления о чести, смелости, мужестве, –  
всё это воплотилось в красочном пред-
ставлении на отчётном концерте Центра 
развития творчества детей и юношества в 
Хабаровске. 

Принадлежность к судьбе 
Отечества

Занимается с ребятами здесь и воз-
рождает казачьи традиции педагог допол-
нительного образования и заместитель 
окружного атамана казачьего общества 
Хабаровского края Сергей Быков.

– Казачата – воспитанники военно-
патриотического объединения «Сатурн» 
– провели мастер-классы для детей из 
Центра развития творчества детей и юно-
шества, – рассказывает Сергей Быков, 
общепедагогический стаж которого около 
20 лет. – Ребята поиграли в казачьи игры, 
попробовали себя в спортивном метании 
ножа, фланкировке шашкой, познакоми-
лись со многими видами стрелкового ору-
жия, прикоснулись к истории и культуре 
казачества. Также казаками Окружного 
казачьего общества края для всех детей 
и гостей Центра было организовано чае-
питие. Мероприятие прошло на высоком 
уровне. Все участники остались довольны.

В Центре развития творчества детей и 
юношества Хабаровска, который находит-
ся в Индустриальном районе (мкр. «Строй-
ка»), занимаются 1585 детей. Это большая 
аудитория от 5 до 18 лет. 

Патриотическое воспитание ведут два 
педагога: Сергей Быков (военно-патрио-
тическое объединение «Сатурн») и Алек-
сей Ролдугин (спортивное объединение 
«Рукопашный бой»).

Одна из трех дополнительных общеоб-
разовательных общеразвивающих про-
грамм, которую разработал Сергей Быков, 
называется «Защитник Отечества». Она 
реализуется с 2021 года. И под его кры-
лом – 90 детей.

Работа по военно-патриотическому 
воспитанию проводится комплексно, что 

позволяет ребятам проявить свои способ-
ности, укрепить здоровье, овладеть воен-
но-прикладными видами спорта.

Твёрдая гражданская 
позиция

По словам Сергея Быкова, он разрабо-
тал программу, которая позволяет в ходе 
занятий сформировать твердую граждан-
скую позицию у ребят, а также помогает 
развивать творческую и познавательную 
активность. А вплетение казачьих тради-
ций в воспитательный и образовательный 
процесс позволяет в дальнейшем сориен-
тировать юношей в выборе профессии, ну 
и формирует патриотические чувства, та-
кие как гордость и любовь к Родине, чув-
ство сопричастности и уважения к истории 
России, готовность и желание служить в Во-
оруженных Силах РФ на благо Отечества.

– Программа эта является модульной, 
– уточняет Сергей Быков. – А модульность 
позволяет более вариативно организо-
вать образовательный процесс, оператив-
но подстраиваясь под интересы и способ-
ности обучающихся.

Содержание программы соответству-
ет базовому уровню сложности и состоит 
из трех образовательных модулей: «Курс 
молодого бойца», «Статен в строю, силен в 
бою», «Меткий стрелок».

В процессе обучения и воспитания 
ребята проходят учебно-тренировочные 
занятия, в том числе просмотр учебных 
видеофильмов, экскурсии, будут и учеб-
но-полевые сборы, тактические игры на 
местности, военно-спортивные эстафеты, 
военно-спортивные игры, праздники, по-
ходы выходного дня и полевые походы, 
участие и проведение соревнований раз-
личного уровня.

Все включены  
в патриотическую работу

Как рассказала директор Центра раз-
вития творчества детей и юношества в Ха-

баровске Наталья Гуревич, 
в силу образовательной 
деятельности и функций 
все педагоги осуществля-
ют большой пласт воспи-
тательной работы.

– Мы оказываем все-
возможную помощь нашим 
героям – нашим землякам, 
участникам СВО. Наш педагог 
Сергей Быков несколько раз выезжал 
«за ленточку» с гуманитарным грузом, – 
говорит Наталья Гуревич. – В этом году мы 
решили плести для бойцов СВО маскиро-
вочные сети, подключили волонтеров – 
родителей наших детей. Сложного в этой 
работе, как оказалось, ничего нет, главное 
– усидчивость. Нам провели мастер-класс, 
и мы стали сами вплетать ленточки в сети. 
Одна из них уже готова!

В Центре буквально все включены в 
патриотическую работу. Если взять соци-
альный паспорт учреждения – то здесь нет 
таких детей, кто бы состоял в различных 
комиссиях по делам несовершеннолет-
них, а это заслуга всего коллектива, каж-
дого педагога! 

– У нас хорошая дисциплина, которая 
во многом помогла добиться отличного 
воспитательного результата, – продолжа-
ет директор. – Мы ведем деятельность по 
четырем направлениям: социально-педа-
гогическому, художественному, спортив-
ному и техническому. Нашлось место и 
возрождению традиций казачества. Я счи-
таю, что наш Центр – это дом, в котором 
создана атмосфера комфорта и уюта, где 
есть возможность максимально реализо-
вать себя в любимом деле, проявить свое 
мастерство, способности и таланты. 

Ежегодно дополнительное образова-
ние в Центре получают почти две тысячи 
девчонок и мальчишек. И каждый может 
найти здесь занятие по душе: петь или 
танцевать, шить или заниматься спортом, 
рисовать, пробовать себя в роли актера 
или участвовать в общественных делах не 

только Центра, но и района, – или просто 
общаться. 

Помогает ребятам реализоваться вы-
сококвалифицированный творческий кол-
лектив из более 30 педагогов.

Ежегодно они вместе со своими воспи-
танниками принимают активное участие 
в районных, краевых, всероссийских кон-
курсах.

Кроме того, Центр организовывает до-
суг детей и подростков во всем Индустри-
альном районе краевой столицы. Устра-
иваются акции, творческие фестивали, 
концерты, спортивные соревнования, вы-
ставки, праздники, проводится летняя тру-
довая кампания для старшеклассников. К 
ней уже, кстати, вовсю готовятся.

С осознания своей истории  
и культуры 

В Центре развития творчества детей 
и юношества отметили, что нынешний 
коллектив имеет большой опыт педаго-
гической и воспитательной работы, ведет 
непрерывное повышение квалификации 
специалистов системы дополнительно-
го образования, находится в постоянном 
творческом поиске и стремится к овла-
дению инновационными технологиями. 
А важным направлением деятельности 

Центра является еще и психолого- 
педагогическое сопровожде-

ние ребят.
И, конечно, если бы не 

поддержка директора 
Центра Натальи Гуревич, 
все начинания педагогов, 
в том числе и введение 
казачьего элемента в вос-

питательный процесс на за-
нятиях Сергея Быкова, были 

бы невозможны.
«Она очень неравнодушный че-

ловек», – говорят о ней педагоги. 
Благодаря энергии и заботе Натальи 

Гуревич есть такая замечательная воз-
можность у педагогов Центра – проводить 
масштабные мероприятия, а детям в них с 
большим желанием участвовать.

– Мне очень интересны все новации 
наших преподавателей. А что касается 
возрождения казачьих традиций и обыча-
ев – я двумя руками «за»! Ведь любовь к 
Родине как раз и начинается с осознания 
своей истории и культуры, – призналась 
директор Центра развития творчества 
детей и юношества Наталья Григорьевна 
Гуревич.


